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- n 4 de M. Morgan Pires (UDC-PAI) demandant au Conseil communal de mettre sur pied une action de
soutien économique à la population et au commerce local

M. Morgan Pires, UDC-PAI. Ceci est une proposition au nom du groupe UDC-PAI. Le 14 décembre
dernier, notre groupe intervenait afin de proposer un soutien à la population en cette période
économiquement difficile. Lors de notre précédent conseil, le 22 mars 2023, le Bureau ainsi que le
Conseil communal ont préavisé négativement l’entrée en matière sur cet objet, notamment quant à
la complexité de la mise en œuvre de celui-ci.
Notre groupe s’est donc rangé derrière cette décision, ceci afin de ne pas perdre de temps, et de
nous permettre de revenir rapidement avec une nouvelle proposition. Chose promise, chose due:
notre groupe a donc mis le cœur à l’ouvrage afin de proposer à nouveau un soutien économique
pour nos citoyens et également pour nos commerçants.
Renseignements pris, il s’avère que plusieurs organes communaux, régionaux et cantonaux ont mis
en place des projets similaires grâce au soutien de la plateforme fribourgeoise Kariyon. Par exemple,
la Commune d’Estavayer qui, à deux reprises, a lancé des actions de soutien et de relance
économique en soutenant la création de bons destinés à être utilisés auprès des commerces locaux.
Dans un autre ordre d’idée, la DSAS avait émis des bons Kariyon destinés aux habitants du Canton
bénéficiant d’une réduction de leurs primes d’assurance-maladie.
L’UDC-PAI a regretté le refus d’une baisse d’impôts décidé l’an dernier, mais rassuré par les chiffres
annoncés ce soir qui sont meilleurs que prédit, notre groupe réaffirme sa volonté de soutenir nos
citoyens et notre économie locale. Pour se faire, nous proposons donc d’allouer la somme de
500 000 francs au lancement d’une action de soutien économique. Cette dernière permettrait à
chaque citoyen majeur qui le souhaite d’acquérir jusqu’à concurrence de 500 francs de bons Kariyon
financés à hauteur de 25% par notre Commune. Ces bons ne seraient utilisables qu’auprès des
commerce châtelois. De plus, si l’action ne devait pas avoir le succès escompté, seul les achats
effectifs de bons seraient facturés à la Commune. Le solde reviendrait donc dans la fortune
communale.
La plateforme Kariyon est déjà utilisée par plusieurs de nos commerçants châtelois et est reconnue
pour son expérience dans le domaine. J’ai d’ores et déjà pris contact avec un responsable qui m’a
assuré qu’une telle action était tout à fait envisageable et qu’il se tenait volontiers à disposition de
nos autorités pour un échange et une présentation des différentes options. Pour que tout se passe
au mieux, il nous paraît important d’intégrer également le CIA à cette initiative.
Finalement, afin d’éviter toute perte de temps inutile, si le Conseil communal ne devait pas être en
accord avec les montants ou pourcentages proposés pour cette action, nous l’invitons à faire une
contreproposition et non à refuser d’entrer en matière. Cela permettra le cas échéant d’avoir une
discussion de suite sur les avis de chacun et de faire bénéficier nos citoyens et commerçants de
cette action rapidement.

La décision quant à la transmission de cette proposition aura lieu lors de la prochaine séance du Conseil
général.


